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Beratungsfolge 

Nr. Stadtvertretung / Fachausschuss  Sitzungstag 

1  Ausschuss für Soziales, Sport und Kultur  

2  Bildungsausschuss  

3 x Ausschuss für Umwelt und Verkehr 09.10.2023 

4  Ausschuss für Stadtentwicklung und Bauwesen  

5  Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche Sicherheit 

und Digitalisierung 

 

6  Hauptausschuss  

7  Stadtvertretung  

 
 

 nachrichtlich: Junger Rat 

 
 

Schluss- und Mitzeichnungen 

gez. Chr. Ache gez. Hansen   

1. stellv. Bürgermeister Büroleiterin Amtsleitung Sachbearbeitung 

 
1. TOP: 

 

Antrag der SPD-Fraktion vom 19.09.2023 

hier: Bildung eines Fahrradforums in Schwentinental 

 

 

 

 

 

2. Sachstand: 
 
Der Antrag der SPD-Fraktion vom 19.09.2023 zum Thema „Bildung eines Fahrradforums in 
Schwentinental“ wird mit der Bitte um Beratung zur Kenntnis gegeben. 

 
 

- Ende der Sachstandsmitteilung - 
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Stadt Schwentinental

Ausschuss für Umwelt und Verkehr
Herrn Vorsitzenden Christian Ramm

c/o Herrn BürgermeisterThomas Haß

Rathaus

Betrifü: Antrag der SPD-Fraktion

Sehr geehrter Herr Ramm!

Die SPD-Fraktion bittet, als Tagesordnungspunkt für die nächste Sitzung

des Ausschusses für Umwelt und Verkehr vorzusehen:

Bildung ei nes Fahrradforums in Schwentinental

Hierzu werden wir folgenden Antrag stellen:

Die SPD-Fraktion beantragt, ein Fahrradforum ins Leben zu rufen, in dem neben Funktionsträgern aus
Politik und Verwaltung relevante Bevölkerungsgruppen unserer Stadt repräsentiert sind, die ein
lnteresse am Fahrradverkehr und an einer Verbesserung der Situation der Fahrradfahrenden in
unserer Stadt haben. Das Fahrradforum sollte zwei- bis max. viermal pro Jahr zusammenkommen,
um die Situation des Fahrradverkehrs zu diskutieren, durch Ortstermine konkrete Schwachpunkte
aufzunehmen und Verbesserungsvorschläge zu erarbeiten. Diese Vorschläge sollen durch die
Verwaltung bzw. von der Politik in den Gremien zur Entscheidung vorgelegt werden. Eine
Antragsberechtigung des Fahrradforums selhst ist nicht vorgesehen.

Teilnehmen sollten u.a. Mitglieder der in der Stadtvertretung vertretenen Farteien und

Wählergemeinschaften, Vertreterfinnen von lnteressengruppen wie der Junge Rat, Seniorenbeirat,
Eltern- und Schülervertreter sowie Umwelt- und soweit vorhanden - Verkehrsverbände wie ADFC

und VCD. Daneben wäre die Teilnahme eines Vertreters der Polizei erforderlich. Ein

geschäftsführendes Mitglied wäre aus der Ven/altung zu benennen, idealerweise ein(e)

Mitarbeiter(in) aus dem Bauamt als Fahrradbeauftragte(r). Das Fahrradforum wählt aus seiner Mitte
eine(n) Vorsitzende(n).



Begründung

Ein Fahrradforum ist Teil des Radwegekonzepts der Stadt Schwentinental, seine Einrichtung ein

weiterer Schritt zu dessen Umsetzung, Zudem entspricht die Einrichtung eines Fahrradforums dem in
Ziff. 1 unseres Leitbildes formulierten Ziel der Mitgestaltung unserer Stadt durch alle
Schwentinentaler/innen und dem in Ziff. 5 formulierten Zielder Förderung des klimaneutralen
Verkehrs.

Andere Städte wie Kiel und Plön machen seit Jahren hervorragende Erfahrungen mit ihren
Fahrradforen. So belegt Kiel heute bundesweit Platz 4 im Ranking des ADFC für fahrradfreundliche

Städte vergleichbarer Größenordnung, Plön belegt in Schleswig-Holstein Platz 1 bei Städten mit bis zu

20.000 Einwohnern.

Ulf Sonnabend
Stellv. Fraktionsvorsitz
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